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心得感想 

工業教育學系  洪沛辰 

 

    這次的兩岸交流讓我受益良多，在台灣的時候，常常聽聞把兩岸學生

做比較的談論，大陸學生因為競爭激烈顯得比台灣學生認真許多，也聽到

未來台灣學生大多要往大陸發展，所以在旅行之前我很期待要與大陸學生

交流。 

    我滿懷興奮的心情來到了湛江，儘管搭了 5 個多小時的車程，儘管我

身體已非常疲憊，也不減我的期待之心；第二天的開營儀式，就見到許多

湛江大學的學生，在我們交流之中，我了解到大陸學生的積極態度是我們

不能比的，在這幾天接待我們的學生都是所謂的”志願者”，並且沒有任何

益處即熱心幫忙這次活動，而且大多學生都是離鄉背井來湛江大學求學，

而高級中學中只要有學生考上大學，就有紅布條熱烈慶祝，可見大陸的大

學競爭之激烈是台灣所不能想像的，也因此大陸所教育出的學生，他們的

態度與能力都比我們強。 

    另外，湛江的風景也讓人記憶猶新，在這幾天我們接受了大自然的洗

禮，在這裡可以看到許多台北看不到的山林水秀，看到許多具有歷史年代

的廟宇與塔，保存完善至今，令人捨不得放下手中的相機，下次還有機會

的話，我ㄧ定不會放過，來到大陸參訪的活動。 

台師大全體以及文華高中 



工教 99‧洪沛辰 2010 
 

 


